

Fecha 09.12.2015	Sección Mundo	Página 29
----------------------------	-------------------------	---------------------

RECTA FINAL DE LA CUMBRE CLIMÁTICA DE PARÍS

Brasil, China e India exigen que los países ricos sacrifiquen más

[EFE EN PARÍS]

■ Los países en desarrollo, con las potencias económicas India y China a la cabeza, se enrocaron ayer en su exigencia de que las naciones ricas sean las que asuman el mayor peso del acuerdo climático que se espera aprobar el viernes en la cumbre del clima de París (COP21).

Cuando las negociaciones entran en su recta final, los países del grupo conocido como Basic —Brasil, China, India y Sudáfrica— han trazado públicamente sus líneas rojas, para el que sería el primer acuerdo verdaderamente global de reducción de emisiones de efecto invernadero.

AVANCE. Frente a las trabas de los países emergentes, ayer se produjo al menos una buena noticia. La Unión Europea (UE) y los 79 países que forman el grupo África, Caribe y Pacífico (ACP, por sus siglas en inglés) anunciaron su alianza a favor de un acuerdo "legalmente vinculante, inclusivo, justo, ambicioso, sostenible y dinámico", en palabras del comisario europeo Miguel Arias Cañete.

El gesto busca contrarrestar los mensajes a la baja de los socios menos ambiciosos, pero lo cierto es que la fuerza real negociadora del frente UE-ASEP es limitada frente a la postura obstruccionista de India, el rechazo chino a cuestiones clave o la negación de Estados Unidos a aceptar un acuerdo vinculante.

PEKÍN EN ROJO. La capital china comenzó ayer a tomar las medidas que corresponden a la activación de la alerta roja por contaminación, la primera que se decreta en el país, con la que quiere demostrar que se toma en serio el problema y que a la vez supondrá un examen a su capacidad para gestionarlo.

Pese a las medidas, la contaminación a las 18:00 hora local subió a 400 microgramos por metro cúbico de partículas PM 2.5 -las más perjudiciales para la salud-, más de quince veces por encima de la máxima de 25 microgramos recomendada por la Organización Mundial de la Salud (OMS).



Pocos turistas ayer en la plaza Tiananmén.

EFE

